

LE VOLEUR DE RÊVES

(Adapté du conte "Le Voleur de Rêves", attribué à Oscar Wilde)

Il était une fois le fils d'un modeste entraîneur de chevaux. Bien que passionné par son travail, son père peinait à gagner suffisamment pour subvenir aux besoins de sa famille.

Un jour, à l'école, l'enfant reçut une mission :

"Rédigez un essai sur ce que vous aimeriez devenir quand vous serez grand."

Cette nuit-là, emporté par l'excitation, il rédigea un essai de sept pages, décrivant son rêve : devenir propriétaire d'écuries où il élèverait ses propres chevaux.

Il écrivit avec soin, mettant tout son cœur dans cet exercice. Il alla même jusqu'à dessiner les plans des terres et de la maison dont il rêvait. Le lendemain, il remit son travail au professeur, impatient de recevoir son retour.

Deux jours plus tard, l'essai lui fut rendu, accompagné de la pire note possible. Une grande annotation rouge figurait en haut de la page :

"Viens me voir après les cours."

Quand la cloche sonna, l'enfant alla voir son professeur et demanda timidement :

– "Pourquoi avez-vous mis une note si basse ?"

Le professeur répondit :

– "Ton essai décrit un avenir totalement irréaliste pour un enfant comme toi. Ta famille est pauvre et vous n'avez pas les moyens de financer un tel projet. Acheter des terres, construire des écuries, entretenir les chevaux... tout cela coûte une fortune. C'est impossible pour toi." Puis il ajouta :

– "Si tu réécris ton essai avec un objectif plus réaliste, je reconsidérerai ta note."

L'enfant rentra chez lui, troublé, et réfléchit longuement. Il demanda conseil à son père, qui lui répondit :

– "Écoute, fils, cette décision t'appartient. C'est une question importante, et je ne peux pas choisir à ta place."

Après une semaine de réflexion, l'enfant retourna à l'école et remit le même essai, sans y changer une ligne. Il déclara à son professeur :

– "Vous pouvez garder votre note. Moi, je garde mon rêve."

Les années passèrent. Un jour, alors qu'il était sur le point de prendre sa retraite, le professeur emmena un groupe d'élèves visiter un grand ranch. Ce domaine était célèbre pour ses chevaux magnifiques, parmi les plus beaux du pays.

Le professeur fut stupéfait lorsqu'il fut présenté au propriétaire : c'était l'ancien élève à qui il avait attribué la pire note pour son rêve.

Avant de partir, le professeur lui dit :

– "Quand j'étais ton professeur, il y a longtemps, j'étais comme un voleur de rêves. Pendant des années, j'ai brisé les aspirations de mes élèves. Heureusement, tu as été assez courageux et tenace pour poursuivre le tien."

Ne laisse jamais personne te couper les ailes. Toi seul es capable de bâtir tes rêves !